
Present Perfect 
�употребляется для выражения действия, 
происходившего до настоящего момента 
или прекратившегося к настоящему 
моменту;
� время, когда именно происходило действие, 
не упоминается; 
�важно только, что это действие связано с 
настоящей ситуацией, которое является как 
бы продолжением этого действия, его 
результатом.

Past
Present

результа
т



My parents have bought me a puppy!

Мои родители купили мне щенка!

I like it very much.



Who has broken a vase?

Кто разбил вазу?



Present Perfect образуется при помощи 
вспомогательного глагола have в настоящем 
времени и третьей формы смыслового 

глагола.
I
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Предложения часто содержат слова already (уже), just(только что), 
never(никогда), ever(когда-либо), yet(еще нет) и др.  

yet(еще нет) 



Present Perfect Continuous
1) для выражения действий, начавшихся в 

прошлом и продолжающихся в 
настоящий момент времени

2) для выражения продолжительного 
действия, которое только что прекратилось

Предложения часто содержат слова:
Recently/lately – недавно/в последнее время
For/since – в течение/с тех пор как
For a long time – в течение долгого времени



• Процесс: Он чинит           Результат: Он 
машину два часа.             починил машину



Утвердительная форма
Множественное число и местоимение “I”:
I/we/you/they + have been + Ving
•  I have been reading for two hours. – Я читаю уже два часа.
Единственное число:
He/she/it + has been + Ving
He has been working since morning. – Он работает с утра.



Отрицательная форма

Множественное число и местоимение “I”:
I/we/you/they + have not been + Ving
• I have not been asking. – Я не спрашивал.

Единственное число:
He/she/it + has not been + Ving
He has not been asking. – Он не спрашивал.





Вопросительная форма.
1) Общий вопрос
 Have + I/we/you/they + been +  Ving?
Has + she/he/it + been + Ving?
Have you been shopping all day? – Ты ходишь по магазинам 

целый день?
Has he been playing since 5 o’clock?  - Он играет с пяти часов?
2) Специальный вопрос
Why/what/ how much etc. + have I/we/you/they + been + Ving?
How long have you learning English? – Как долго вы учите 

английский?
What have you been typing since morning? – Что ты печатаешь с 

утра?



Не употребляется

С глаголами чувств, состояния:
To remember – помнить    To love - любить
To like – нравиться             To see - видеть
To hate – ненавидеть          To hear - слышать
To believe – верить    To understand - понимать
Вместо Present Perfect Continuous эти глаголы 

употребляются в Present Perfect .
Ex. I haven’t seen my friend since we were children. – Я не    

видел своего друга с детства.



• Процесс: Я рисую картину (уже) час.

• Результат: Посмотри! Я нарисовал 
картину.


